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!狗皮膏药"黏上整面墙
楼道小广告屡禁不绝

线上表决+线下投票选业委会

帮侬忙
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街头!四重吹"

求帮忙
求助人!付女士

我住在松江泗泾镇登云苑居民小

区! 楼道内原本干净白皙的墙壁上"被

人喷绘上小广告"脏乱无序"实在太煞

风景! 居民们都希望"物业公司能尽快

派人上门"清理这些长期#霸占$楼道墙

壁的#狗皮膏药$%

去调查
付女士说，她居住的 !"号居民楼，

历来是小广告泛滥的“重灾区”。“今年
才没过几天，楼道里的‘小广告’又多了
起来！”付女士透露，只要一走出电梯，就
能看见，几乎整面墙都被小广告占据。
“上面写着‘拆装空调’‘通下水道’等字
样，下面还附带着一串显眼的电话号
码。”对此，付女士表示，这些“小广告”就
这样堂而皇之地“晒”在楼道内，不仅弄

脏了墙壁，还影响了小区的整体形象。
她曾多次同小区物业、保安沟通此

事，但往往不了了之。“虽然也曾清理
过，但始终无法彻底解决问题。”

有结果
记者联系管理登云苑小区的世江

物业公司。专管小区事务的孙主任表
示，去年，整个小区曾经专门粉刷过两
次居民楼，但始终无法根治“小广告”泛
滥的问题。“不少住户都在装修，而且小
区里 #$%以上是出租户，人员来往情
况也很复杂。”不过他表示，物业已同集
贤居委就此事开会商讨，将加强监控、
监管和保卫巡逻力度，张贴告示，提醒
住户外出时关闭门禁，以免给陌生人出
入楼道“涂鸦”的机会。

此外，物业还将派人，逐层铲除小
广告，“春节前，我们还会再安排一次楼
道全面墙体粉刷；另外，我们也增设了
小区门禁，减少外来人员随意进出。”
实习生 王蕙蓉 本报记者 徐驰

! ! ! !梅陇镇结合智慧社区的建设，
率先在社区内推广微信“&'”平台，
经过 "个月的努力，已经覆盖了镇
内的所有住宅小区。通过“线上表
决(线下投票”的创新形式，为召开
业主大会提供了一种全新的业主投
票模式。
西班牙名园小区是上海首个通

过线上表决形式召开业主大会的小
区，创新了社会治理工作方法。经统
计，此次参与投票表决的业主数量

比以往线下传统方式参与投票的业
主数量增长了一倍，提高了业主在
社区建设上的参与率。
以前，西班牙名园小区业委会

在召开业主大会时遇到过不小的阻
力。例如，业主知晓度不高、投票方
式不便捷、上班族无法参与投票等
原因，造成拉票、代投、干扰投票等
现象层出不穷，严重影响了业主大

会意见表达的真实性。为了让业主
适应全新的投票模式，此次表决从西
班牙名园小区微信“&'”平台上公示、
推送投票信息，到最后短信通知，在
程序上做到了规范有序，在宣传上做
到了广而告之。业主们不仅认识到了
平台的便利性与可靠性，而且对小区
建设的关注量也大幅度提升。
“&'”平台旨在解决业委会召开

业主大会时出现的不规范、不透明、
信息发布不及时、业委会与业主消
息不对称等社区治理难题，在建设
信息化智慧社区的同时，运用大数
据分析，建立业主数据中心，为社区
治理提供辅助决策。微信“&'”平台
呈现 )大效果：一是业主大会新形
式，拇指表决更简“易”；二是社区大
事共商“议”，党建引领添新“翼”；三

是社区风采来展示，精彩瞬间时时
“忆”；四是动态信息常更新，阳光
“益”事创新“宜”。

梅陇社区中心以“互联网*”的
智慧社区建设为契机，初步实现了
信息化管理模式，提高了群众自治
的热情，加强了小区的管理与服务。
同时，社区中心借助“&'”平台剖析
业主、居委会和业委会的真实需求，
将服务工作落到实处，真正实现了
“社区大事共商议、拇指表决更简
易、党建引领添新翼”的目标。

社区联络员 沈懿

社区全媒体 蔡骏

! ! ! !微微寒风中飘来一阵阵口琴“四重吹”的怀旧金曲，顺乐声
寻去，见静安公园门前四位年过半百的吹奏者正站在街头全神
贯注地吹奏着昔日流行的乐曲，吸引街头来往行人驻足静静地
欣赏。 种楠 摄

梅陇社区中心建微信平台助力智慧社区
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不考证，学英语还有动力吗？
掌握外语的本质应是学习文化和思维方式

让语言成为一种工具
由西南位育中学创办的“西南

位育杯”高中英语辩论邀请赛已经
连续举办了十届，规模也不断扩大，
起初以市实验性示范性高中参加为
主，今年，徐汇区内 +支普通完中的
英语辩论队伍也加入其中。围绕“社
交媒体给高中生带来益处多还是害
处多”“在线教育是否能取代传统教
育”两大议题展开唇枪舌剑。
“参加辩论队的学生固然有不

错的英语基础，但是，卷面成绩并不

是我们选拔辩论队员的唯一标准。”
西南位育中学英语教研组长朱嗣豪
告诉记者，组织英语辩论，目的是以
语言为工具，引导学生通过信息调
研、观点提炼等方式，在提高语言应
用能力的同时，也增强逻辑思维能
力，引发对社会热点问题的关注。
在西南位育中学，有一个广受

欢迎的“,-./0 ,12（糖果杯）”校级
学生辩论赛，创办人是已经就读于
美国西北大学的男生张恺笛。刚加
盟辩论队时，看着台上唇枪舌剑的
场面，他还跟不上趟，只能担任“记

录员”。一边观战一边琢磨，他在高
二才成为正式辩手，并拉着好友创
办了“糖果杯”，并参与创办了上海
市高中生英语辩论联盟。朱嗣豪说，
辩论让越来越多的同学知道，学英
语不仅只是埋首书本，更是学习一
种文化，掌握一种思维方式。

"模联#打开国际视野
如何解决叙利亚难民潮引发的

人道主义危机、如何看待耐药性疾
病与抗生素使用、如何开展太空国
际合作、如何解决宇宙空间纷争……

探讨这些国际时事的，不是政府要
员，而是一群来自全国 !)个省市
3$余所学校的高中生。日前，在第
三届上海外国语大学附属外国语学
校———牛津大学国际中学生模拟联
合国大会上，这群十六七岁的年轻
人，不仅展示了娴熟的英语运用，更
展示了广阔的国际视野。
上外附中高二男生于淏舟是该

校模联社团主力成员，也在国内外
多场活动中获得最佳代表称号。他
坦言，若要自如应用英语，背单词、
学语法、下苦功自然很有必要，自己

从小也没少参加各类考证和演讲。
但是，真正体会到语言妙处的，还要
算从初三开始的模联生涯。他记得
第一次参加模联活动时，大会议题
围绕“叙利亚危机”展开，由于知识
储备不足，直觉语言若无思想支撑，
只能显得苍白空洞。从那时起，他开
始通过网络积累大量时政信息，通
过 456视频锻炼思维能力。“通过
模联活动，你可以看到不同的世界，
可以更深刻地感悟人性，并不断思
考自己将来可以做什么，去消除不
公平，创造更多发展机会。”于淏舟
说，也正是模联的经历，让他坚定了
学习世界金融的决心。

敢于张口不怕说错
“模联需要参与者代表不同国

家阐释观点、表明立场，如果遇到观
点冲突，还要学会辩论和妥协，最终
达成一致。”大赛主办方之一、北京
蔚蓝国际教育科技有限公司 ,57

曹疏野是最早参与模联的学生之
一，他坦言，虽然英语能力日渐提
高，但是中国学生“好面子”、怕表达
出错的特点，有时仍会影响他们的
现场表现。他们擅长做大量的案头
工作，恨不得把每个词都写下来，但
是赛场上瞬息万变，若要占得先机，
就必须更加冲得出一点。

本报记者 陆梓华

话题申
在申城，家长对孩子学习英语的热

情始终高涨，各类英语证书始终是家长
们眼中的香饽饽。然而，为减轻中小学生
过重学业负担，市教委日前重拳迭出。不
仅对热门的“3E”少儿英语测试启动调查，
也出台一系列法规，对民办培训机构和各
类学科竞赛念紧“紧箍咒”，严禁民办培训
机构面向社会开展各类学科竞赛。

这让一些“任务驱动型”家长一时没
了方向。没有证书和竞赛的激励，学习英语
还有动力么？还有哪些“正确打开方式”？


